

Fecha: 30-08-2024

Medio: La Prensa de Curicó Supl.: La Prensa de Curicó Tipo: Noticia general Título: Baja tasa de natalidad Pág.: 9 Cm2: 218,2

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.200 12.600 ■ No Definida

Baja tasa de natalidad

En las últimas décadas, Chile ha experimentado una transformación demográfica significativa. La baja tasa de natalidad, una tendencia que preocupa tanto a demógrafos como a economistas, revela un desafío inminente para nuestro país. Con un índice de natalidad en descenso constante, la estructura poblacional de Chile se encuentra en una encrucijada que exige atención y acción inmediata. Esta tendencia no es exclusiva de Chile; muchos países desarrollados enfrentan situaciones similares. Sin embargo, el caso chileno presenta particularidades que deben ser consideradas. En primer lugar, la disminución de la tasa de natalidad no se puede entender sin analizar los cambios sociales y económicos de las últimas décadas. La inserción de la mujer en el mercado laboral, el acceso a la educación superior, y la búsqueda de estabilidad económica han llevado a que las decisiones sobre tener hijos se pospongan o, en algunos casos, se reconsideren por completo.

Por otro lado, la falta de políticas públicas que apoyen a las familias jóvenes y que faciliten la conciliación entre trabajo y vida familiar ha sido un factor determinante. La escasez de guarderías accesibles, los altos costos de la educación y la vivienda, así como la inseguridad laboral, desincentivan la idea de formar familias numerosas. Además, el envejecimiento de la población plantea un desafío adicional: con menos nacimientos y una esperanza de vida en aumento, el país se enfrenta a un futuro en el que los adultos mayores serán una proporción significativa de la población, lo que ejercerá presión sobre los sistemas de pensiones y salud.

Es necesario un debate profundo sobre cómo abordar esta situación. Las políticas de incentivo a la natalidad, como las implementadas en países europeos, podrían ser una solución. Subsidios directos, permisos parentales más prolongados y mejor remunerados, y el fomento de una cultura de corresponsabilidad en la crianza son algunos de los pasos que podrían considerarse.

Pero no solo se trata de políticas de incentivo. También debemos revisar y modificar nuestras concepciones sobre la familia y el rol de la mujer en la sociedad. Crear un entorno donde tener hijos no sea visto como una carga, sino como una decisión apoyada por el Estado y la comunidad, es fundamental para cambiar la actual tendencia.

